



# CÂMARA MUNICIPAL DE SARDOAL

***ATA NRO. 15/2018***

Reunião ORDINÁRIA da Câmara Municipal

Realizada no dia 08-08-2018

**PRESIDENTE** -

---

**VEREADORES** - Pedro Miguel Lobato Duque

- Jorge Manuel Gaspar

- Pedro Manuel dos Santos Rosa

- Carlos Nuno Alves Duarte



Aos oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Vice-Presidente, Jorge Manuel Gaspar, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Pedro Manuel dos Santos Rosa, Pedro Miguel Lobato Duque, Carlos Nuno Alves Duarte.-----

Verificando-se quórum, o Senhor Vice-Presidente, declarou aberta a reunião, eram 15 horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do Artigo 18º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se seguem: -----

## **Período antes da Ordem de Trabalhos:**

Tomou a palavra o senhor vice-presidente Jorge Gaspar, dizendo, e como já era do conhecimento que o mesmo estaria em substituição do senhor presidente por este se encontrar a gozar “as merecidas” férias.-----

Aproveitou ainda para informar que no incêndio em Monchique estava uma viatura pertencente ao corpo de bombeiros do município e que estava tudo bem.-----

Seguidamente tomou a palavra o senhor vereador Pedro Duque questionando sobre o ponto de situação da limpeza das faixas de contenção, bem como sobre o início da empreitada do Escola.-----

O vereador Carlos Duarte refere que esteve presente no complexo desportivo onde confirma a excessiva velocidade dos automobilistas naquela zona, para tal deverá fazer-se alguma coisa, não se podendo adiar mais. Refere ainda que isto não é um assunto apenas do executivo, mas também pela comissão de trânsito.-----

O vereador Pedro Rosa também refere que está na hora de se fazer o balanço da viagem que ocorreu entre os dias 23 de julho e 01 de agosto, visitando o Mont Saint-Michel e a Praia de Omaha, na Normandia, o Futuroscópio, parque temático em Poitiers, e Biarritz, uma encantadora cidade litoral do sudoeste de França. Refere que foram cinco dias intensos mas gratificantes, sendo uma experiência de vida para todos, uma mais-valia em todos os contextos, ficando os jovens mais enriquecedores. Falou ainda sobre a importância do jantar realizado no último dia, já em Portugal. O mesmo espera que se possa dar continuidade à viagem, pois os nossos jovens já estão na expectativa de fazer a



mesma.-----

Em relação ao Trail o vereador Pedro Rosa vem manifestar o seu desagrado, não tendo gostado pessoalmente pelo que foi dito na reunião anterior, onde não pode estar presente. Refere que a preparação para realização do mesmo já vem acontecer alguns meses, abriu quatro dias depois em relação ao ano anterior. Na verdade houve uma discrepância entre a contratação e a divulgação, mas na sua opinião tudo foi feito atempadamente e que o mesmo irá ser um êxito, tal como foi no ano passado.-----

Seguidamente tomou a palavra o senhor vice-presidente respondendo às questões postas anteriormente. No que se refere às faixas os trabalhos estiveram parados por motivos alheios ao município, sendo que este ano, o Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas, pela primeira vez delegou no município tarefas a executar, cujo competência são do Instituto. Assim em relação às FIC já estão executados cerca de 60% dos trabalhos e no que concerne às faixas secundárias, 80%, referiu o mesmo. Informou ainda e em relação aos “ruídos” que ocorreram sobre esta matéria, houve uma reunião entre o senhor presidente e os referidos munícipes, onde os mesmos ficaram esclarecidos sobre as suas dúvidas, mas reforçou, que é certo que os proprietários já não irão ter qualquer rendimento daquele terreno.-----

Em relação aos trabalhos da empreitada da Escola continua-se aguardar pela resposta da CCDR referente à reprogramação feita à candidatura, prevendo-se que os trabalhos tenham o seu início ainda durante o mês de setembro, sendo que já está a ser tratado o assunto do gás para o funcionamento nomeadamente do refeitório, pois terá de ser de outra forma, inutilizando-se o depósito atual.-----

Já no que concerne ao assunto da velocidade excessiva à entrada da vila, junto ao complexo, passou a palavra a vereador Pedro Rosa tendo o este referido que a comissão já tinha abordado o tema, tendo as conclusões sido apenas clausivéis. Sobre este tema referiu que existe um compromisso dos serviços técnicos em analisar o caso tendo em conta em definir a melhor solução, sendo que numa primeira análise a opção seria igual ao feito na localidade de Cabeça das Mós. Destacou ainda que o problema não é só na referida entrada, mas também na outra entrada, junto à escola.-----

O vereador Pedro Duque questiona se nunca se pensou em fazer-se uma rotunda.-----

O vice-presidente Jorge Gaspar lembra do ante-projeto que existe para o espaço entre a piscina coberta e o complexo desportivo, pelo que a decisão também deverá ter em conta o mesmo.-----

O vice-presidente quis também referir-se à viagem até porque participou em duas viagens, e uma das



---

suas preocupações é o comportamento dos jovens, tendo sido a sua primeira pergunta feita aos funcionários os quais responderam que se tinham comportado muito bem, o que é de salientar, até porque eles representam as famílias, o Sardoal e até mesmo o país.-----

O vereador Pedro Duque também quis falar sobre a viagem congratulando-se pela forma como a mesma correu, mas salienta que os moldes da mesma não é a ideal na sua opinião, estando a bancada do PS disponível para apresentar novas abordagens, pois poderá haver jovens que já repetiram os mesmos locais, sendo um desafio que deixa “aqui”.-----

O vereador Carlos Duarte pedia a palavra referindo-se ao Trail, dizendo que não falou da má organização, mas sim da publicidade que em sua opinião foi tardia, refere ainda que não foi nada pessoal, e o que foi dito foi uma opinião com intuito de se melhorar.-----

## **ORDEM DE TRABALHOS**

---

- 1. Ata da Reunião anterior;**
- 2. Diário da Tesouraria;**
- 3. Atribuição de Apoio Financeiro Grupo Desportivo de Alcaravela;**
- 4. Dia Internacional da Juventude 2018- Pedido de Isenção;**
- 5. Pedidos de Isenção de Taxa;**
- 6. Santa Casa Misericórdia de Sardoal – Campanha da Cal;**
- 7. Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Sardoal – Redução/Isenção de taxas;**
- 8. GETAS – Apoio Financeiro.**

<b>ORDEM DE TRABALHOS</b>
---------------------------

### **1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR**

---

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto-Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de Novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. De salientar que o vereador Pedro Rosa não se pronunciou, pois não esteve presente na reunião.-----



## 2. DIÁRIO DA TESOURARIA

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 03 de agosto de 2018, cujos valores são os seguintes: -----

- a) Dotações Orçamentais ..... 133.491,28€
- b) Dotações não Orçamentais ..... 72.697,39€
- c) Total das Disponibilidades .....206.188,67 €

A Câmara Municipal tomou conhecimento. -----

## 3. ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO GRUPO DESPORTIVO DE ALCARAVELA

Pelo Senhor Vereador foi apresentada a Proposta número 3588, relativa ao assunto supra citado cujo teor a seguir se transcreve: -----

*“ O Programa PRIDE – Programa de Reabilitação de Instalações Desportivas, surge no âmbito do programa do Governo, sendo promovido pela Secretaria de Estado da Juventude e do Desporto através do Instituto Português do desporto e da Juventude, I.P. (IPDJ). Este programa procura promover a modernização e a reabilitação do parque desportivo dos Clubes e das Associações de Base Local.*

*Ao longo dos tempos, e mais recentemente através dos instrumentos institucionais criados para o efeito, o Município de Sardoal tem projetado o reconhecimento do trabalho desenvolvido pelo seu tecido associativo, através da atribuição de apoios financeiros e logísticos. Estes apoios permitem às nossas organizações associativas locais, especialmente os clubes desportivos desenvolver as suas atividades e serviços, satisfazendo as suas necessidades de natureza desportiva e cultural e aumentando conseqüentemente o seu relacionamento com a comunidade que servem.*

*Nesse contexto, e tendo por base a expectativa do Grupo Desportivo de Alcaravela em poder auferir dos benefícios colocados à sua disposição com este programa, fica bem espelhado o interesse Municipal em acolher este pedido, considerando que a valorização dos equipamentos existentes proporcionando aos seus associados e sobretudo à comunidade envolvente, instalações desportivas qualificadas e modernas, aumenta o interesse e a atratividade pela prática desportiva de recreação ou de competição, melhora significativamente o ambiente urbano, tornando-o mais sustentável e qualificado.*



---

*Assim sendo, considerando que:*

*Os Municípios dispõem de atribuições no domínio dos Tempos Livres e Desporto, nos termos da alínea f), nº2, artigo 23º, da lei 75/2013 de 12 de Setembro;*

*Compete às Câmaras Municipais apoiar atividades de natureza social, cultural, educativa, desportiva, recreativa ou outra de interesse para o município, incluindo aquelas que contribuam para a promoção da saúde e prevenção de doenças, ao abrigo da alínea u), nº1, artigo 33º da lei 75/2013 de 12 de Setembro;*

*O mérito da iniciativa é enquadrável nos termos do ponto 4, do artigo do regulamento nº352/2016, DR, 2ª série, nº65 de 4 de abril de 2016 – regulamento municipal de apoio ao associativismo;*

*A candidatura ao Programa PRIDE valoriza estabelecimento de parcerias com outras entidades, nomeadamente as que visem a comparticipação financeira da parte não financiada pelo IPDJ, sendo que esta não pode exceder o valor máximo de 50% do total das obras elegíveis;*

*Proponho que a missiva a enviada pelo Grupo Desportivo de Alcaravela obtenha bom acolhimento e que a Câmara Municipal delibere sobre a atribuição de um apoio financeiro que permita ao Grupo desenvolver as intervenções que pretende, nos seguintes termos:*

- *Apoio na cedência dos meios técnicos ao dispor do Município, por forma a assegurar a boa Execução do projeto;*

- *Atribuição de um apoio financeiro até 25% das despesas não comparticipadas pelo Programa*

*A que o Grupo se candidata, **até ao montante máximo de 5000 euros;***

- *A transferência dos montantes implicados neste apoio deve ser efetuada após a conclusão das obras, mediante a entrega dos documentos financeiros que justifiquem a despesa.”-----*

*O vereador Pedro Rosa reforça que o apoio a considerar é 25% das despesas totais do projeto, ou seja, 50% das despesas não comparticipadas e não 25% como é referido na informação.-----*

*O vereador Pedro Duque destaca a bondade deste projeto e realça a forma como o executivo tratou o caso, referindo ainda, que é de louvar as posturas, pessoal e profissional do vereador Pedro Rosa.-----*

*A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, de acordo com a proposta prestada apoiar a o Grupo Desportivo de Alcaravela em 50% das despesas não comparticipadas até ao valor máximo de 5 000 euros. -----*

#### **4. DIA INTERNACIONAL DA JUVENTUDE 2018- PEDIDO DE ISENÇÃO**



---

Pelo Senhor Vereador foi apresentada a Proposta número 3588, relativa ao assunto supra citado cujo teor a seguir se transcreve:-----

*“O Município de Sardoal, nos termos do disposto nas alíneas f) do nº2, do artigo 23º da lei nº75/2013, de 12 de setembro, que estabelece o regime jurídico das autarquias locais, dispõe de atribuições nos domínios dos tempos livres e desporto. Assim sendo, tendo por base esta premissa, o Município de Sardoal promove há diversos anos junto da sua comunidade jovem, um conjunto de atividades no âmbito da celebração do Dia Mundial da Juventude, que tem lugar no dia 12 de agosto. Para além das diversas atividades, tem sido concedido o livre acesso às instalações desportivas municipais, nomeadamente à piscina descoberta.*

*Este ano, o Setor Desporto encontra-se a preparar a comemoração da efeméride. As atividades propostas assentam na captação de novos utilizadores bem como a ampliação do conceito de juventude, promovendo a prática de hábitos de vida saudáveis, que contribuam não só para a saúde física dos nossos munícipes mas também para o desenvolvimento de relações intergeracionais.*

*Assim sendo, proponho que neste dia o acesso às instalações da piscina descoberta seja feito de forma **gratuita** para todos os interessados, independentemente da idade.*

*Não obstante a proposta apontar para o livre acesso, os utilizadores devem cumprir o regulamento de utilização do espaço e adquirir bilhete válido, criado exclusivamente para o efeito.”-----*

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, de acordo com a proposta prestada. -----

## **5. PEDIDOS DE ISENÇÃO DE TAXA**

---

- **Associação de Melhoramentos dos Amigos de Entrevinhas** - licenciamento para as Festas da Cabra daquela localidade. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

- **Comissão de Festas de Santiago de Montalegre** – realização das festas anuais em Honra de S. Tiago.-----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----



---

- **Grupo Desportivo de Alcaravela** – tradicionais festejos, a ter lugar nos dias 18 e 19 de agosto.-----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada.-----

- **Associação Recreativa da Presa** - realização da 128ª festa da Presa.-----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal decidiu em deliberar sobre a ratificação na próxima reunião em virtude de o senhor vice-presidente não poder pronunciar-se sobre a mesma.-----

## **6. SANTA CASA MISERICÓRDIA DE SARDOAL – CAMPANHA DA CAL**

---

Foi presente um requerimento apresentado pela Santa Casa da Misericórdia de Sardoal, a solicitar 150kgs de cal, para cair muros, de acordo com o Edital desta Autarquia. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -----

## **7. FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA DE SARDOAL – REDUÇÃO/ISENÇÃO DE TAXAS**

---

Foi presente a informação número 3185, relativa ao assunto mencionado em título e cujo teor é o seguinte:-----

*“Pela entidade mencionada em título, foi apresentado requerimento a solicitar a isenção/redução do pagamento das taxas inerentes ao processo de licenciamento nº6/2018.*

*Relativamente às taxas, neste momento, apenas se pode informar sobre o valor da apreciação do processo que ascende ao montante de 46,10€, o restante apenas se pode calcular após aprovação do processo e efetuadas as mediações das áreas.*

*Atendendo aos documentos juntos ao pedido, a entidade reveste a natureza de Associação Religiosa, considerando-se que a atividade promovida se destina direta e imediatamente à realização dos seus fins estatutários.*

*De acordo com alínea b) do nº1 do artigo 16º do regulamento para a tabela de taxas, tarifas, licenças, compensações e outros rendimentos em vigor no Município do Sardoal, a Câmara Municipal pode isentar ou reduzir o pagamento das taxas em causa á entidade requerente.”-----*





A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, de acordo com a informação prestada pelos serviços, deferir o pedido.-----

### **8. GETAS – APOIO FINANCEIRO**

Pelo Senhor Vice Presidente foi apresentada a Proposta número 3613, relativa ao assunto supra citado cujo teor a seguir se transcreve:-----

*“No âmbito da representação do sardoal no Convento de Cristo, para efeitos de divulgação turística, no domingo dia 5 de agosto, ao abrigo do protocolo celebrado entre a DGPC e a CIMT, foi endereçado e aceite convite ao GETAS para estarem presentes durante todo o dia, a encenar Autos de Gil Vicente, por forma a existir animação cultural que valorizasse e desse dinâmica à representação do Município.*

*Assim, venho propor que a Câmara Municipal delibere no sentido de ser atribuído um apoio financeiro de **110€ (cento e dez euros)** aos Getas como compensação das despesas inerentes à sua participação, nomeadamente refeições.”-----*

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, de acordo com a informação prestada pelos serviços, atribuir o referido apoio.-----

<b>Encerramento</b>
---------------------

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Vice-Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 16 horas, e cinco minutos do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor vice-presidente Jorge Gaspar e por mim, Nelson Jaime Passarinho Alves, Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, que a redigi, subscrevi e assino. -----

\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_